T.I.F. Paul, Jamil, Yaovi KALIFE Grand Commandeur d'Honneur, Grand Inspecteur, Chargé de Mission auprès du G.C.F. de France 344, Rue d'Entraigues – 37000 - TOURS – FRANCE

Tel/Fax: 0247359230 Mob: 0622254417

E. Mail: p.kalife@free.fr

Adresse au Togo : B.P. N° 22 – Lomé-Togo Tél. : 00.228.221.02.33

Le, 24 avril 2006 (3° Ordre)

T.I.M. et vous tous mes TTCC Chevaliers et F.F.,

Chevalier d'Orient ou Chevalier de l'Epée...quel beau titre! Je vais enfin devenir un digne compagnon des Princes de ce Monde! Mais attention, à présent il me faut garder la tête froide, ce n'est pas une raison pour me prendre au sérieux et croire que je suis supérieur aux autres frères qui n'ont pas encore eu la possibilité d'atteindre ce degré!

Ce sont les mots exacts que je m'étais dits à la fin de la cérémonie! Je m'en souviens encore, comme si c'était hier!

Je me suis rappelé pendant le déroulement de la cérémonie, qu'on nous apprend, dès le 1^{er} grade en loge symbolique, que le Soleil se lève à l'Orient et que le V.M. est placé à l'Orient pour ouvrir la loge et instruire les FF en franc-Maçonnerie. Et me voilà aujourd'hui devenu Chevalier d'Orient, cet Orient qui nous a transmis son savoir et sa spiritualité! Je suis donc, quelque part, semblable à ce soleil qui anime le jour et donne la vie!

Ouf, quelle responsabilité soudaine dans ma vie, et quel chemin parcouru depuis mon initiation!

Je suis à présent considéré et traité de Chevalier! Ceci me ramène automatiquement à mon enfance, à ces fameux livres que je lisais, et à ces merveilleux films que je regardais avec tant d'émerveillement!! Les Justiciers, tels Zorro, Hermès, Achille, Hector, Hercule et plus proche de nous Arthur, Ivanhoé, Galahad, etc...courants au devant des obstacles pour vaincre les ennemis du bien, et ramener la Paix dans les maisons et dans les cœurs!

Ah, si mes copains étaient là, ils n'en reviendraient pas! Il ne me manque qu'un Cheval!

Mais, revenons à ce merveilleux degré et faisons en sorte de le décrypter! Attention, il me semble que ce degré nous rappelle à présent et plus que jamais:

1) Que nous nous devons de respecter et de transmettre le sens de l'amour, de l'honneur, de la dignité, de la générosité de cœu.r, et de la fidélité.

- 2) Que nous nous devons de veiller à ce que la construction de notre esprit d'abord, et ensuite celui de toute personne de notre entourage, soit conforme à l'idéal chevaleresque! Quel chantier!
- 3) Que nous nous devons d'aller au secours d'un frère en perdition, de le ramener dans le bon chemin, quitte à affronter ses colères suite à son aveuglement, et donc subir obligatoirement sa désapprobation, au risque de paraître à ses yeux comme son ennemi ou son adversaire, mais adversaire et ennemi en quoi, sinon du rétablissement de la raison, qu'il perd de vue! En fait, il faut que nous ayons le courage de défendre nos Idéaux avec notre Verbe et notre esprit, au même titre que nos fameux chevaliers d'orient ou de l'épée, défendirent Jérusalem et les enseignements spirituels qui y étaient prodigués, avec leur épée et leur truelle!
- 4) Que nous nous devons de protéger l'Idéal Maçonnique et ses Vertus, par un comportement tel, que nous devenions un modèle tel Zorro Babel, et là, nous mesurerons l'importance de notre engagement, et la difficulté à garder présent à l'esprit que nous ne sommes que de simples mortels. Il nous faut rester donc rester humble!

Suite au reniement de son engagement envers Yahvé et au mépris qu'il manifesta envers les 10 Commandements de Moïse, commandements qui lui donnaient les règles à suivre pour être en parfaite harmonie avec sa conscience, le peuple d'Israël perdit son sens du Sacré, son sens du respect de la liberté, son identité propre, et se retrouva prisonnier d'une autre nation, d'une autre culture et donc dominé par un esprit contraire à son éthique! Babylone était devenue cette Tour de Babel qui avait divisé l'humanité et qui l'avait conduit vers la cupidité, vers la haine etc...

Ce peuple n'a – t - il pas été enchaîné aux pieds, par leur captif avec ce Fameux Triangle, symbole de la divinité retrouvée, de l'alliance scellée avec Yahvé, donc symbole de l'élévation spirituelle menant l'homme vers Dieu donc vers la perfection sinon vers l'amélioration de sa condition spirituelle et humaine, mais malheureusement oubliée et abandonnée pendant de si longues années! N'est-ce pas le meilleur moyen de lui faire prendre conscience de son infamie?

Quelle honte pour ceux –là-même qui prêchaient l'élévation spirituelle et dont le Triangle était le symbole de la parole « découverte, sinon retrouvée !

Ce Triangle aurait dû être hissé haut, puisqu'il représente la droiture sinon la parole divine!

Le voilà à présent réduit à être refoulé aux pieds des captifs, tels les 10 Commandements jetés par Moïse aux pieds du peuple d'Israël, lorsqu'il revint du Mont Thabor après 40 jours et 40 nuits de Méditation qui lui révélèrent la parole de Yahvé, s'apercevant que son peuple, malgré ses prières, avait sombré dans la luxure, la débauche, le vol, le crime etc... Bref vers la décadence!

N'est-ce pas ainsi que le peuple prendra enfin conscience de l'importance du Verbe Divin découvert par Moïse sur le Mont Thabor à la sortie d'Egypte, et symbolisé par ce Triangle ?

Faut-il que l'homme tombe si bas, qu'il perde toute dignité et toute fierté pour qu'il prenne conscience de l'importance du Verbe, donc de la réflexion ?

Symboliquement, ce degré n'exprime-t-il pas la meilleure manière de ramener à la raison toute personne qui renie les Nobles Idéaux de la F.M.ou de Toute Règle de Conduite, tant envers ses

frères, ses amis qu'envers l'Homme Tout Court ? Faut-il qu'il se perde dans les méandres du vice et du mal, pour enfin comprendre qu'à ce jeu il ne peut que détruire ou se détruire et non construire ou se construire !

Je prends soudainement conscience de l'importance de la cérémonie de ce grade!

En fait, nous sommes Zorobabel, prince et chef irréprochable de la conscience, ayant obtenu la confiance de son principal ennemi, qui en fait est nous-mêmes. Nous avons la responsabilité et le devoir d'affronter nos adversaires, qui sont en fait, nos principaux défauts pour la reconstruction de notre être, de notre esprit, en reconquérant tous les secrets nous menant vers la construction d'un homme nouveau! Allons-nous réussir?

Muni de notre truelle et de notre épée, symboles de rassemblement et de défense des principales vertus spirituelles, morales et civiques, nous nous devons d'affronter, avec beaucoup de sérénité et beaucoup de courage, tous les dangers et toutes les influences néfastes à l'édification d'un esprit pacifique et constructeur! Sommes-nous les nouveaux architectes tant attendus pour la reconstruction de ce 2° Temple qu'est l'édifice humain? Allons, non, ce serait trop prétentieux!

On nous démontre tout simplement que dans la vie, il ne faut jamais désespérer, qu'il faut toujours reprendre confiance en soi, accepter de repartir avec humilité vers une reconstruction, vers un autre objectif et donc surmonter les malheurs, les destructions etc..., surtout, après avoir causé nous-mêmes sa propre chute!

Donc penser à regrouper ce qui est épars et reconstruire notre propre intérieur, avec l'aide des êtres qui nous sont semblables. Des êtres identiques à celui que nous étions du temps de notre Ascension, donc avant notre déchéance! Un être qui était pur, puisqu'il était censé être à l'image de Dieu, ce Dieu qui est en nous, ce Dieu qui peut également être représenté par notre Conscience, qui nous éclaire de sa Lumière afin que notre route soit parsemée d'idées novatrices, constructrices et d'Amour!

Nous devons donc être capables de communiquer ce courage et cet enthousiasme aux générations actuelles et futures !!

Unis, nous pouvons aller vers cette lumière de la première heure du jour, symbolisée comme je le disais par le Très Illustre Maître! Ne nous place-t-il pas durant la cérémonie à l'Orient, à sa place, afin que nous prenions une partie de cette lumière d'espoir qui naît en nous et qui nous fait prendre soudainement conscience de cette citation de Jésus, ce simple fils de charpentier, créé à l'image de Dieu, ou fils de Dieu pour certains, qui avait dit à ses apôtres:

« les premiers seront les derniers et les derniers seront les premiers »

L'épée d'une main et la truelle de l'autre démontrent une fois de plus l'importance du courage, ce courage dont aimait à dire Aristote :

« le Courage est la première des qualités humaines, car elle garantit toutes les autres » (avait-t-il lu l'histoire de Zorro Babel ?)

Ce degré ne devrait-il pas être : « le véritable lieu de naissance en F.M. » car c'est celui où nous pénétrons dans notre profond intérieur et où nous mesurons une fois de plus à quel point l'humilité

et le respect de l'engagement envers une institution spirituelle sont essentiels pour l'évolution de l'homme.

Enfin, comme vous avez pu le constater, je n'ai pas tenu à développer cette fois-ci, la définition d'un Chevalier, ni sur le plan profane, ni sur le plan maçonnique, puisqu'elles sont identiques dans les deux Mondes!

Soit : Preux, Loyal, Vaillant, Sincère et Fidèle, que dire de plus profond et de plus beau à tout nouveau chevalier Franc-Maçon ?

N'est-ce pas là les principales vertus qui seront véhiculées vers cet Occident en quête d'identité spirituelle ?

Quel chemin parcouru depuis Moïse, David, Salomon, et à présent Zorro Babel et ses chevaliers d'Orient....Que me réserve-t-on dans la prochaine étape, Jean Le Baptiste, Le Christ, Jean l'Apôtre etc...

Pour le moment, méditons, travaillons sur nous-mêmes et attendons la suite de notre évolution !!!

J'ai dit.